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會務報告 

 

前言 

本人謹代表本校家長教師聯誼會歡迎各位蒞臨參加本年度的周年會員大會。本會於

一九五一年成立，乃本港最早成立的家長教師聯誼會之一。 

 

本會宗旨在促進家校合作和溝通，致力協助學校提高教育效能和提供優質的全人教

育。根據本校的校董會章程，家教會的會長為校董會當然成員，以確保家長的意見能反映

在學校的決策上。 

 

本會舉辦和協辦的活動主要環繞着三大主題 -- 促進家長與學校的互動溝通和合作，

鼓勵學生服務社群和提高學生環保意識。現在讓本人簡略報告去年本會各項工作重點。 

 

會務事項 

家校合作 

與學校合辦的活動方面，有八月在中學部舉行的「新生家長日」、十月的「中一家

長座談會」及十二月的「中二家長座談會」。 

 

小學部家長亦踴躍協助由學校舉辦的旅行日、運動日、一年級英語伴讀計劃、照顧

學生午膳和教授手工藝、家政等課外活動；幼稚園家長也積極參與由學校舉辦的旅行日、

遊戲日、親子伴讀計劃、帶領幼兒到户外參觀和照顧幼兒於上、下課時上落樓梯等。 

 

本會亦與校友會合辦於去年 12 月 18 日舉行的 110 周年校慶晚宴，獲得家長和校友

的大力支持，當晚有一千八百多人參加晚宴。超過一百名家長義工齊心合力協助多個月的

籌備及當日售賣紀念品及安排佈置。本會十分感謝家長無限的支持。 

 

提高環保意識 

本會為鼓勵學生在生活中實踐環保，本年度繼續與小學部於今年一月和五月舉行

「夏季及冬季校服回收/送贈計劃」。本會亦於今年四月舉辦了「課外圖書分享計劃」。

各項活動均獲得同學踴躍參與。 

 

服務社群 

本會於二月新春期間舉辦了「新春表愛心」拜訪長者及低收入家庭的活動。目的是

鼓勵學生關心社會，讓學生學懂關愛、感恩、珍惜事物和服務社群。來自五年級的同學為

超過 150 位長者表演唱歌、演奏樂器和送上由家長教師聯誼會準備的禮物。之後，參與之

家庭分成小組到沙田沙角邨、乙明邨和博康邨進行探訪，向長者及其家人送上關懷與祝福。 

 

 

 



講座 

 本會於二零一七年五月四日舉辦了名為「個人優勢輔導」的講座。由「格賢教育」

三位資深的教育顧問(葉劍權先生、楊郭玉珍女士和姚思豫小姐)與小學和中學家長分享他

們在這方面的心得。 

 

 本會更於二零一七年六月九日安排了香港大學名譽臨床顧問黃寶珊博士跟幼稚園高

班家長分享「如何扶持孩子輕鬆步入小一」，使各位家長能有效地協助幼兒盡快適應小學

生活。當天，黃博士的大女兒，蔡晞忻(身為本校幼稚園及小學的畢業生)，也在場協助解

答家長的問題。 
 
親子品茶體驗班 

 本會於二零一七年七月八日舉辦了一場由「明茶房」創辦人麥蕙蘭小姐親自帶領的

品茶體驗班。麥小姐是本校舊生，她為十五對小三至小六的家長及同學講解了茶的來源和

製作過程並教她們泡茶和選擇適合自己的茶。 

 

周年大會 

本年度周年會員大會，我們十分榮幸邀得鄧藹霖女士蒞臨擔任專題演講的嘉賓，與

家長分享「如何培育有品有愛的孩子」。鄧女士是著名的 DJ 亦出版多本親子書。 

 

本會派發的會員優惠咭廣受歡迎，本會會繼續努力尋找更多的商店和食肆提供優惠

予老師、家長和學生。 

 

展望 

今年是本校籌款活動的第二年，學校繼續籌劃了一連串的籌款活動。籌款的主要

目的是為了能夠有穩定的額外資源，以支持學校未來的發展計劃，籌得的款項主要會用於

提升學與教的軟件和硬件。 

 

來年本會除了繼續善用現有資源，積極發展會務，讓學校與家長之間衷誠合作外， 

亦會不遺餘力地協助學校籌辦各項籌款活動，希望幫助學校達成目標，以提升我們女兒的

學習環境和資源。本人希望各位家長能繼續支持本會和積極響應籌款活動。 

 

本會的活動得以成功進行，全賴各位校長和老師的支持和配合，以及各位家長委

員和所有家長義工無私和寶貴的付出。本人在此向各位衷心致謝。 

 

最後，本人歡迎各位新任委員，並祝你們工作順利！ 

 

 

 

聖士提反女子中學家長教師聯誼會會長 

鍾詠雪 

二零一七年十一月二十四日 


